



Dulce Mirely Torres Narvaez

Sergio Jiménez Ruiz

Nace la Antropología Médica

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

2º "C"

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de Febrero de 2022.

Nace la antropología médica

En el seno de la comunidad médica hoy, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica.

En los países que componen el tercer mundo el atractivo que ejercen los estudios de antropología médica es cada vez mayor, particularmente en aquellos que contienen dentro de su jurisdicción a pueblos étnicos aun no integrados en el proceso de formación nacional.

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su acento queda reducido a los antropólogos y en cierta medida a los epidemiólogos, las circunstancias sin embargo nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos y en cierta medida por el enfoque cultural de la medicina.

Con frecuencia damos por sentado que los padres fundadores de la disciplina son quienes le dan cimientos teóricos y atribuyen orden y significado a sus categorías conceptuales, metodológicas, procesuales y aplicativas, esto es lo que le asignan calidad profesional o académica así como la denominación con la que hoy en día la identificamos.

La antropología no escapa a esta manera un tanto apresurada de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una ciencia nueva etimológicamente comprometida con el estudio del hombre.

Sier embargo es preciso esperar hasta la época de los descubrimientos y la conquista de tierras y continentes nuevos, alla por el siglo XVI, para advertir la aparición de textos, a veces monumentales, donde sus autores abogan o impugnan los usos y costumbres de los pueblos nativos, por lo general con fines proselitistas.

Entonces brotan con vigor insustentado, utópico empañado en fabricar un modelo de comunidad primitiva opuesto al que vindican la expansión capitalista y el sistema económico colonial.

Nace la etnología.

Si el alcance de nuestras consideraciones lo circunscribimos a Mesoamérica bien podemos afirmar que la antropología en su vertiente etnológica, nace en 1547 con la investigación a fonora de Bernardino de Sahagun cuando compila en tratado de la retórica y filosofía moral y teología de la gente.

Los invasores Europeos desde muy temprano comprueban la eficacia de médicos y médicas en el tratamiento de enfermedades y accidentes.

Misionero antropólogo

La inteligencia reflexiva de José Acosta, religioso de la compañía de Jesús sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para develar las características que determinan la disciplina en formación.

En el premio a su Historia natural y moral de las Indias, de 1590 da a la antropología el nombre de historia moral para contrastarla con la historia natural que se ocupa de las cosas y obras de la naturaleza, le llama la "ciencia nueva" por ser juntamente histórica y en parte filosófica y la define en toda congruencia, como el conocimiento de las cosas y obras del libre albedrío.

Acosta reduce el ámbito de la antropología a los pueblos agrafos por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes cautivan las fabulosas historias de descubrimientos y conquistas.

Para ello a los pueblos vecinos prealfabetos sin archivos ni documentos fehacientes que revelen los hechos significativos de su acontecer ordinario.

Bibliografía

Nace la Antropología Médica. (s.f.). Obtenido de

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/860a0c318b30597aaefaf4047611b5af.pdf>